

A propos des événements du 11 septembre...

Communiqué de presse de la Commission épiscopale pour le dialogue avec l'islam

La commission épiscopale pour le dialogue avec l'islam s'est réunie en session ordinaire les 6 et 7 novembre 2001 au centre polyvalent de Ouagadougou, sous la présidence de Mgr Paul Ouédraogo.

Après un tour de table sur la vie de la commission dans nos différents diocèses, nous avons constaté avec joie que dans nos villes et campagnes, chrétiens et musulmans font des efforts de se rapprocher pour vivre l'estime réciproque.

Un des points qui ont retenu notre attention était les événements du 11 septembre dernier et leurs conséquences pour le monde en général, notre continent africain et notre pays, le Burkina, en particulier.

Événements dont l'interprétation dans certains lieux et milieux laisserait croire à une guerre de religion entre chrétiens et musulmans.

Nous, membres de la commission épiscopale pour le dialogue entre chrétiens catholiques et musulmans, à la suite des déclarations d'autorités chrétiennes (le Pape Jean-Paul II, le Synode récent des évêques qui vient de se terminer ces jours-ci, des déclarations de responsables d'églises de nombreux pays, y compris d'Amérique du Nord et du Moyen Orient), et aussi d'autorités religieuses musulmanes, (Al Azhar et autres).

réaffirmons:

1. Que les symboles visés dans les événements du 11 septembre invitent à une analyse géopolitique, économique, sociale et historique à la fois plus complexe et plus fine ;
2. que cette guerre n'est pas une guerre de religion.
3. que nul n'a le droit d'invoquer le nom de Dieu à des fins politiques, idéologiques et militaires ;
4. que la violence ne saurait venir à bout de la violence ;
5. que la paix sera toujours le fruit de la Justice et du respect

de la dignité humaine.

Plus que jamais, la parole du Concile Vatican II reste actuelle : "Pour construire la paix, il est requis avant tout que l'on extirpe les causes de discordes entre les hommes; car ce sont elles qui alimentent les guerres, à commencer par les injustices. (Gaudium et Spes n°83).

Aujourd'hui comme hier, en tant que commission épiscopale, chargée de promouvoir et d'aider aux bonnes relations entre chrétiens et musulmans, nous encourageons toutes les démarches et formes de rencontre et de dialogue entre les deux communautés.

Chrétiens et musulmans, nous croyons au Dieu Unique. Restons convaincus de notre devoir de prier pour toutes les victimes de l'agression et de la guerre, ainsi que leurs familles et de prier aussi pour la paix qui a sa véritable source en Dieu.

Mobilisons les énergies de notre vie quotidienne à collaborer pour construire notre pays dans la paix et la justice.

Aussi invitons-nous chacun, chrétiens et musulmans à faire preuve de modération dans ses propos, dans ses attitudes et dans ses comportements par rapport à cette situation.

Que nos prières et nos actions soient orientées vers la recherche de la paix, la tolérance et le dialogue pour une vie qui rende gloire à Dieu et qui œuvre pour le salut de tous.

Bientôt, nos frères musulmans commenceront le Ramadan. Nous prions avec eux pour que Dieu fasse de ce temps sacré un moment privilégié pour faire avancer la cause de justice et de la paix pour tous.

"Frères, tout ce qui est vrai et noble, tout ce qui est juste et pur, tout ce qui est digne d'être aimé et honoré, tout ce qui s'appelle vertu et qui mérite des éloges, tout cela, prenez-le à votre compte. Et le Dieu de la paix sera avec vous." (Phi 4, 8-9b).

**La Commission épiscopale
pour le dialogue avec l'islam**